

Gian Franco Giovines D.  
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Diversas reacciones han causado los dichos de dirigentes de El Olivar y Villa Rogers, dos de las zonas que arrasó el megaincendio del 2 y 3 de febrero, asegurando que los beneficios de la reconstrucción no serán aplicables a todos los damnificados.

Fue René Flores, presidente del Comité de Crisis de El Olivar, quien señaló que parte de los damnificados están quedando fuera del proceso. "Hay vecinos que les demolieron y que no son hábiles para la reconstrucción, ya sea porque tienen dos viviendas o porque no tenían regularizado su título", afirmó.

Esto fue refrendado por el presidente de la J.J.V. de Villa Rogers, Nindrod Sandoval, lamentando que el Minvu no reconstruya segundas viviendas. "No es culpa de los damnificados que al Estado se le haya escapado el incendio", sostuvo.

#### RECLAMA POR SUBSIDIOS

Consultada por las críticas de los damnificados al proceso de reconstrucción, la alcaldesa de Viña del Mar, Macarena Ripamonti, aseguró que hace tres meses alertaron de esta situación al Minvu. "Esto es la crónica de una muerte anunciada. En el mes de marzo entregamos un documento señalando que esta era la situación que iba a ocurrir", aseveró.

La jefa comunal explicó que la posibilidad de que una persona damnificada sea receptora de un subsidio depende de una serie de criterios de inhabilidad. En ese marco, añadió que "tuvimos las primeras reuniones para señalar que existía una modificación e incorporación de criterios sociales, para que las inhabilidades no fueran generalizadas, porque por mucho conocimiento y experiencia, sabemos que gran porcentaje de las personas, lamentablemente, no iban a poder ser sujeto".

Sin embargo, las reuniones con el Ejecutivo no dieron fruto. Ante ello, Ripamonti ayer emplazó al Minvu a ampliar los criterios de subsidios y beneficios para la reconstrucción.

"La capacidad de que más personas sean receptoras de ser sujetos de subsidio depende de sólo voluntad política y de la modificación de una resolución que establece los criterios de la inhabilidad", agregó.

"Esto hoy día es facultad de un ministerio y esto tiene que ser una instrucción desde el nivel nacional para que más personas puedan entrar a ser sujetos de subsidios. Eso lo solicitamos



EL PROCESO DE RECONSTRUCCIÓN TRAS EL MEGAINCENDIO HA ENFRENTADO DIVERSOS CUESTIONAMIENTOS.

## Ripamonti presiona al Minvu por afectados sin acceso a subsidios

**RECONSTRUCCIÓN.** Damnificados del 2F afirman que han sido excluidos del plan del Gobierno por tener segundas viviendas.

**"Esto tiene que ser una instrucción desde el nivel nacional para que más personas puedan entrar a ser sujetos de subsidios".**

Macarena Ripamonti  
 Alcaldesa de Viña del Mar (RD)

**"Boric prometió que no iba a dejar solos a los damnificados; sin embargo, como es la tónica del Mandatario, sólo fueron frases grandilocuentes".**

Camila Flores  
 Diputada RN

en el mes de marzo", enfatizó.

#### EMPLAZAN AL PRESIDENTE

El diputado oficialista Tomás de Rementería (Indep.-PS) cuestionó que el Minvu no se dispone a reconstruir a familias con segundas viviendas.

"Acá la reconstrucción tiene que ser para todos los damnificados, no sólo para algunos. Hay que flexibilizar criterios. Esta fue una tragedia gigantesca, entonces debemos tener soluciones para todos (...), no sólo para los que cumplan algún criterio que fijó alguien en una oficina de Santiago", sostuvo el legislador.

El diputado Luis Sánchez (P. Republicano) manifestó que "ya es hora que el Gobierno entienda que no puede discriminar entre las víctimas", recalando que "todos necesitan ayuda y merecen además un trato digno del Estado, que por su inacción es responsable del incendio".

Por otra parte, la diputada Gloria Naveillán (PSC), miembro de la Comisión Investigadora del megaincendio, dijo tener "la convicción de que todas las personas que perdieron su casa, independiente de si es segunda, tercera o quinta vivienda, deben tener una reparación del Estado".

La parlamentaria recordó el compromiso del Presidente Gabriel Boric, cuando aseguró en febrero que la ayuda iba a llegar "a todos los afectados". "Espero que el Presidente Boric haga valer su autoridad. Él comprometió algo que no puede ser que no esté llegando, por ineficiencia y por 'burocracia'", remarcó.

En la misma línea, el diputado Andrés Celis (RN) alegó que hay un "incumplimiento" de la promesa del Mandatario. "Esto refleja la poca transparencia con que se ha abordado el tema", apuntó, adelantando que oficiará al Minvu para detallar cuántas personas estarían quedando marginadas, además de precisar cuáles son los criterios de habilidad para la reconstrucción.

Su par y correligionaria Camila Flores sostuvo que "cuando recién fue la tragedia, el Presi-

dente Boric prometió que no iba a dejar solos a los damnificados; sin embargo, como es la tónica del Mandatario, sólo fueron frases grandilocuentes". Asimismo, cuestionó que "el Presidente nunca más se hizo presente en la zona afectada".

#### MINVU: ANALIZAN CASOS

Desde el Ministerio de Vivienda señalaron a este Diario que "hemos aplicado una serie de flexibilidades que son propias de un proceso de reconstrucción y que se diferencian de las vías regulares de acceso a la vivienda, como por ejemplo el requisito del ahorro para postular a un subsidio o el porcentaje de vulnerabilidad del Registro Social de Hogares".

No obstante, la cartera reconoce que "es cierto que para los beneficios del Minvu algunas de estas personas pudieran ser inhábiles de obtener un subsidio". Esto "principalmente se da en situaciones de doble o triple propiedad". Por otro lado, "las situaciones como sucesiones, usufructos de terrenos, copropiedades, entre otros, ya están siendo trabajadas por los profesionales jurídicos que han elaborado una minuta que permite abordar estas situaciones y dejar condicionantes".

Asimismo, el Minvu dispuso una mesa de casos críticos que evaluará cada situación desde un punto de vista social y legal, para buscar la habilidad a alguna de las soluciones del Plan de Reconstrucción. **CS**